



● Concretan la extinción de la Financiera Rural

**TIENE UNA CARTERA VENCIDA DE 8 MIL 454 MDP**

# Avalan los diputados extinguir la Financiera Nacional de Desarrollo

Su continuidad es insostenible, con pérdidas millonarias, señaló Paola Tenorio, legisladora morenista

ENRIQUE MÉNDEZ  
Y ALMA E. MUÑOZ

La Cámara de Diputados aprobó la madrugada de ayer la extinción de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), que enfrenta una cartera vencida de 8 mil 454 millones de pesos, de los que más de 4 mil millones se concentran en 11 clientes.

En una discusión de las 3 a las 6 de la mañana del miércoles, diputados de oposición reprocharon que con la desaparición de la FND será imposible conocer los nombres de esos deudores. Esa cifra contrasta con la cartera vencida de 961 pequeños productores, que asciende a sólo 190 millones de pesos, esto es, 2.7 por ciento del total.

Las principales impugnaciones provinieron del Partido Revolucionario Institucional, que todavía

cuenta con amplia base campesina. "Morena se alegra de la extinción de la financiera, pero los productores se la van a cobrar", advirtió la presidenta de la Comisión de Ganadería, Refugio Camarena.

Su compañero de bancada Ildelfonso Guajardo, ex secretario de Economía, explicó que la debacle de la FND está relacionada con la reducción de 50 por ciento de oferta financiera en el actual sexenio, cuando se permitió además el deterioro de la cartera vencida.

"Así que no echemos culpas a otros. No sólo extinguen la financiera, en Morena no son capaces de explicar con qué sustituirán el financiamiento al campo. Les recuerdo: los electores cobran los errores. Ya perdieron a los médicos, a los investigadores, y seguramente, con esta decisión, a los campesinos", expresó.

En contraste, Paola Tenorio Adame (Morena) citó que el informe de avance y resultados de la FND en

2021 reveló que otorgó créditos sin garantías, lo cual provocó una cartera vencida superior a 8 mil millones de pesos, es decir, 26.2 por ciento de su cartera crediticia. Al cierre de ese año reportó una morosidad de 13.5 por ciento, que contrasta con el 2.7 por ciento reportado por Nacional Financiera.

"Presenta un grave desequilibrio financiero, una cartera vencida elevada, un mecanismo de cobranza ineficiente, altos pasivos y costos de administraciones injustificables, como todas las administraciones que, aquí a la derecha, y todo eso hace insostenible su continuidad. Ya no hay razón para mantener en operación un instrumento que genera pérdidas multimillonarias", indicó.

La extinción se aprobó con 254 votos a favor de Morena y los partidos del Trabajo y Verde Ecologista de México y 209 votos en contra, de la oposición. La minuta se envió al Senado para su revisión.